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In primo piano su tutti i giornali ancora la questione Bagnoli e la nomina del nuovo manager della società di 
trasformazione urbana. Sul tema della rimozione della colmata a mare Repubblica – Napoli pubblica un 
intervento del presidente della Sezione locale di Italia Nostra. Oggi a Milano si inaugura la Borsa 
Internazione del Turismo e sull’argomento segnaliamo sul Mattino un commento di Sergio Sciarelli. Sul 
Corriere del Mezzogiorno, Mattino e Repubblica la vicenda del trasferimento a Volla del mercato 
ortofrutticolo.  
 
 
Repubblica – Napoli 
“Un manager per Bagnoli via libera da Montezemolo”. Pag. 5 
Ottavio Lucarelli 
 
Confindustria indicherà al sindaco di Napoli il nuovo manager per Bagnoli. Rispondendo all’appello della 
Iervolino, ieri pomeriggio Luca Cordero di Montezemolo ha telefonato in Comune indicando una serie di 
nomi tra i quali uscirà il successore di Borgomeo e che dovrà guidare Bagnolifutura in una fase molto 
delicata per la riqualificazione dell’area Ovest. Completamento della bonifica, vendita dei suoli, scelte 
definitive sulla colmata a mare e sulla realizzazione del porto-canale: questi i nodi che il nuovo manager 
dovrà affrontare e risolvere in tempi brevi. La decisione della Iervolino di coinvolgere Confindustria tende ad 
attrarre maggiori investimenti privati in un’operazione che, finora, si è retta solo su fondi pubblici.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano e Salvo Sapio a pag. 34: “Un manager per Bagnoli i consigli di 
Montezemolo”; 

• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Cuozzo a pag. 6:”Bagnoli, Montezemolo telefona alla 
Iervolino”; 

• Il Denaro, Sabrina Milano, pag. 17 “Colmata, Cesarano: A noi la rimozione”. 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Per il litorale di Bagnoli non è più tempo di studi”. Pagg. 1 – 10 
Guido Donatone – Presidente di Italia Nostra sezione di Napoli 
 
Il presidente della Sezione napoletana di Italia Nostra contesta le recenti dichiarazioni del vice sindaco ed ex 
presidente di Bagnolifutura, Tino Santangelo, con le quali questi avvertiva l’esigenza di “un accurato studio 
tecnico-scientifico per valutare fino in fondo le conseguenze ambientali e di inquinamento della eliminazione 
della colmata”. In pratica Santangelo auspicava un ripensamento sulla necessità della rimozione della 
colmata a mare. Donatone, al contrario, citando anche una serie di studi scientifici sull’inquinamento marino 
delle zone della colmata e dei laminatoi, sostiene la necessità della rimozione dei fattori inquinanti per 
restituire la balneabilità al mare di Cordoglio.  
 
Il Denaro 
“Da oggi la Bit: la Campania è protagonista”.  Pag. 21 
Senza firma  
 
Si inaugura oggi la 27° edizione della Bit (Borsa Internazionale del Turismo), alle ore 10,30 presso la Sala 
Martini a Rho (MI). La Campania si presenta con un’offerta ampia e qualificata. “Lo stand della regione, 
grazie all’organizzazione dell’Ept (Ente provinciale turismo) di Napoli, mette insieme luoghi, iniziative, 
proposte ed eventi in grado di attrarre turisti italiani e stranieri”. E’ quanto ha affermato l’Assessore regionale 
al Turismo, Marco Di Lello, che interverrà all’incontro in agenda alle ore 11,00 pressò l’Agorà del Padiglione  
nel Polo fieristico di Milano. 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Anche Repubblica – Napoli si occupa dell’argomento con un articolo di Patrizia Capua a pag. 7 dal titolo: 
“San Carlo e Notte Bianca missione Campania alla Bit”.  
 
Il Corriere del Mezzogiorno parla della Bit nella parte finale di un articolo a firma Alessandra Barone a pag. 
13 dal titolo: “Turismo, parla napoletano il nuovo portale del Bel Paese” nel quale viene presentato il 
nuovo portale nazionale del turismo “Italia.it” realizzato da un gruppo napoletano.  
 
 
Il Mattino 
“Le strutture necessarie per il turismo”. Pagg. 31 – 49 
Sergio Sciarelli 
 
La Borsa Internazionale del Turismo che si apre oggi a Milano è un’occasione importante per la promozione 
del nostro territorio sul mercato interno ed estero. Sono quindi da apprezzare gli sforzi che hanno fatto le 
istituzioni locali per essere presenti alla Bit in maniera fortemente rappresentativa. Ma, sostiene Sciarelli, 
per essere competitivi occorre poter vendere un buon prodotto e promuoverlo in modo efficace. Oggi uno dei 
fattori principali dell’offerta turistica è rappresentato dalla possibilità di avere collegamenti diretti (point to 
point) a basso costo ed in orari che consentano di utilizzare al meglio il giorno della partenza e quello del 
rientro. In questa ottica uno dei fattori fondamentali di competizione è rappresentato dal’economicità e 
dall’efficienza dei collegamenti aerei. Pertanto, per Sciarelli, lo sviluppo del turismo in Campania non può 
prescindere dalla realizzazione del nuovo aeroporto a Grazzanise. La classe politica locale deve far 
comprendere al governo nazionale che la costruzione del nuovo scalo rappresenta un elemento di primaria 
importanza per il turismo dell’intero Mezzogiorno. E che da questo investimento  infrastrutturale potranno 
derivare benefici significativi per l’economia dell’intero Paese.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno  
“Nuovo mercato, Oddati pronto a lasciare”. Pag. 6 
Alessandro Chetta 
 
 
Il prossimo primo marzo dovrebbe aprirsi il Centro agroalimentare di Volla dove si trasferirà il mercato 
ortofrutticolo  di Napoli. Ma il condizionale è d’obbligo. Molti i punti ancora in sospeso. Infatti è scontro 
serrato fra l’Assessore comunale Nicola Oddati, ed i vertici del Caan (Centro Agroalimentare di Volla) del 
quale il Comune di Napoli è socio di maggioranza ed Oddati responsabile per delega del Sindaco. Lo 
scontro nasce rispetto alla gestione del global service, ovvero per i servizi ed il facchinaggio previsti per il 
nuovo mercato.  In sostanza i sindacati delle cooperative dei facchini temono la perdita di posti di lavoro con 
l’apertura del nuovo centro. Ma non è tutto. I commissionari del mercato di Napoli e di Volla hanno 
impugnato la delibera che prevede l’apertura del Caan, perché, come afferma Nunzio Vitolo, leader di Fac 
Campania e Unico Mercati il nuovo centro non costituirebbe il trasferimento del mercato di Napoli, “ma 
un’apertura  ex novo di un nuovo impianto, di un centro ingrosso, ben diverso dalla borsa mercato”. La 
parola ora passa al Tar, con udienza prevista tra una ventina di giorni. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Luigi Roano a pag. 34: “Mercato di Volla: Oddati rimette la delega al sindaco”; 
• Repubblica – Napoli, Patrizia Capua a pag. 4: “Mercato di Volla, lo strappo di Oddati”. 

 
 
Il Denaro,  
“Nuove Pmi, regione oltre la media”. Pag. 12 
senza firma  
 
La Campania è tra le poche regioni, sei per la precisione, a denunciare un incremento percentuale delle 
aziende attive superiore a quello nazionale. Le aziende campane iscrittesi ai registri camerali nel corso del 
2006 sono 39.816, contro le 32.525 che hanno invece cessato la propria attività. Il tasso di crescita è pari 
all’1,34 per cento, valore superiore a quello nazionale (1,21 per cento). E’ quanto emerge dai dati sulla 
natalità e mortalità delle realtà produttive diffusi ieri da Unioncamere. 
 
Sull’argomento segnaliamo a lato, a firma di Velia De Sanctis  l’intervista a Ugo Marani (economista e 
presidente dell’Ires Campania) dal titolo:”Marani: Non illudiamoci, molte sono solo partite Iva”. 
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Anche il Corriere del Mezzogiorno riporta la notizia in un trafiletto senza firma a pag. 13 dal titolo: 
“Campania, imprese in crescita dell1,34%”. 
 
 
Il Mattino 
“Stop alle buche in strada gara per il maxi-appalto”. Pag. 35 
Luigi Roano 
 
Il sindaco Iervolino ha annunciato un nuovo strumento, denominato global service”, per la manutenzione 
delle strade napoletane. La delibera che lo istituisce dovrebbe essere portata in giunta la prossima 
settimana. L’idea è semplice: finora per riparare le buche che puntualmente si aprono nelle vie cittadine si 
ricorre a singole gare che di fatto risultano lente e costose. Con l’istituzione del global service un’unica ditta, 
aggiudicatrice una volta e per tutte  della gara, provvederà alle riparazioni ed alla manutenzione stradale con 
risparmio di tempo e, soprattutto, con un grado di responsabilità maggiore. I danni derivanti dai ritardi delle 
riparazioni saranno infatti a carico del concessionario. Il maxi-appalto per un importo di 350 milioni di euro 
avrà una durata di nove anni.  
 
Anche Repubblica – Napoli riporta la notizia in un trafiletto a pag. 5, a firma o.l., dal titolo: “Appalto da 350 
milioni per riparare le strade”. 
 
 
Corriere del Mezzogiorno  
“San Giovanni Rotondo è il paradiso fiscale”.  Pag. 3 
Marco Esposito 
 
Per un famiglia campana, con un imponibile lordo di 30.000 euro, essere residenti oggi a San Giovanni 
Rotondo, comporterebbe un risparmio annuo di quasi 400 euro. Questo esempio è per dimostrare come 
pesino in modo diverso sui redditi delle famiglie le imposte locali. Ciò vale rispetto alla regione, ma c’è 
variazione anche da comune a comune. In Campania non si avvertono ancora conseguenze sui cambi di 
residenza verso quei comuni che hanno ridotto il peso dei prelievi fiscali, ma non è detto che nei prossimi 
mesi qualcosa cambi. Va segnalato il Comune di Castellammare di Stabia che rappresenta al momento 
l’unico comune che ha deciso di ridurre l’addizionale Irpef del 2007,da un’aliquota già bassa, dello 0,2%, allo 
0,1%. 
 
 
Il Denaro 
“Deficit, Regione a rischio commissariamento”.   Pag. 15 
Massimo Botti 
 
Se entro il 28 febbraio prossimo la Regione Campania non presenterà ai ministeri di Salute ed Economia il 
quadro completo dei provvedimenti per pareggiare i conti dissestati della sanità rischia di saltare l’ok 
governativo al piano di rientro con il conseguente commissariamento della sanità regionale.  Mancano 
ancora all’appello del bilancio regionale circa 700 milioni di euro  che fanno parte del debito residuale 
registrato nel 2006 da Asl ed ospedali campani. Patto della Salute quindi, a rischio, se la nostra regione non 
dimostrerà di aver agito opportunamente per coprire il debito residuo. 
 

 
Il Denaro 
“De Biase:In estate  i bandi dei nuovi Por”. Pag. 13 
Angelo Vaccariello 
 
Intervista a Mario De Biase, coordinatore del Tavolo del Partenariato dei fondi europei della Regione 
Campania, sui bandi di attuazione dei fondi Ue per il periodo 2007-2013. “Dopo un confronto tra Regione e 
parti sociali, iniziato a novembre scorso, per dare indicazioni sulla spesa dei fondi si è conclusa una prima 
fase. I nuovi Por andranno all’esame della Giunta che in plenaria deciderà le modifiche da apportare e quindi 
approverà i documenti finali. I primi bandi di attuazione saranno pronti già all’inizio dell’estate”. Per De 
Biase, inoltre, la spesa dei fondi europei per i prossimi anni è una sfida per tutto il sistema economico 
campano: “potrebbe rappresentare un colpo d’ala per la crescita regionale”. 
 
 


